
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН. СОЕДИНЯЙТЕСЬI
Ч е т

ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Приведем наш город в образцовое 
санитарное состояние

Коммунистическая партия и 
Советское правительство, неус
танно заботясь о благе народа, 
удаляют большое внимание бла
гоустройству городов, рабочих 
поселков и сел.

В нашей стране ежегодно 
строятся десятки миллионов 
квадратных метров жилой пло
щади, значительное количество 
школ, больниц, детских садов и 
других объектов культурно-бы
тового назначения. В больших 
масштабах ведутся работы по 
дальнейшему “улучшению ком
мунального и бытового обслу
живания населения, расшире
нию водопроводных и канали
зационных сетей, расширению 
городского транспорта, благо
устройству Городов и рабочих 
поселков.

Все это видно на примере 
нашего города.

В прошлом году у нас за счет 
государства построено и введе
но в эксплуатацию 32,9 тысячи 
квадратных метров жилой пло
щади, кафе, две бани, три мага
зина, две школы, больница на 
100 мест, комбинат бытового 
обслуживания, киноконцертный 
зал, парикмахерская, стадион, 
библиотека — всего 21 объект. 
Построено и сдано в эксплуа
тацию около 20-ти километров 
водопровода, 8 километров ка
нализации, заасфальтировано и 
замощено 224 тысячи квадрат
ных метров дорог, установлено 
496 точек уличного освещения, 
высажено 24 тысячи деревьев, 
проведена работа по санитар
ной очистке и другие мероприя
тия, связанные с благоустрой
ством нашего города.

В работах по благоустройству 
активное участие принимали 
трудящиеся города, которые 
оказывали значительную помощь 
в посадке и сохранении зеленых 
насаждений, в санитарной очи
стке улиц, дворов, площадей и 
других работах.

Граждане, проживающие по 
улице Кавалерийской, при стро
ительстве водопроводной линии 
оказали значительную помощь в 
выполнении земляных работ, в 
укладке труб, и водопровод в 
ближайшее время будет введен 
в строй.

В результате работы, прове
денной уличными комитетами, 
жители улиц Сталина, Уриц
кого, Московской по приме
ру города Куйбышева принима
ли активное участие в озелене
нии и посадке цветов.

Жители улиц Тимирязева, Ин

тернациональной обеспечили хо
роший уход за пвсадками во 
вновь заложенном парке на горе 
у пруда ГЭС. Население ока
зало помощь дормоступрав- 
лению в проведении работ по 
укреплению оврагов по улицам 
Новая Слободка, Новая, Пет
ровского.

Опорой городского Совета и 
управления коммунальных пред
приятий и благоустройства яв
ляются уличные комитеты. Их 
силами проводится большая ра
бота по привлечению населения 
к благоустройству родного го
рода: летом—посадка деревьев 
и цветов и уход за ними, зи
мой — устройство снежных го
рок и катков для детей, очист
ка тротуаров от снега, а также 
проведение бесед, лекций и док
ладов для населения на своих 
участках.

Активно работает уличный ко
митет, где председателем тов. 
Бакалдина. Совместно с активи
стами и населением комитет 
полностью озеленил территорию 
своего участка, укрепил овраг, 
зимой залил каток для детей. 
При уличном комитете создана 
организация Красного креста, 
регулярно проводятся лекции, 
беседы на медицинские темы.

Уличный комитет № 63 (пред
седатель тов. Болобнов) прово
дит большую массово-разъясни
тельную работу среди трудя
щихся: изучено положение об 
уличных комитетах, проект З а
кона об усилении борьбы с ан
тиобщественными и паразитиче
скими элементами, все гражда
не ознакомлены с противош> 
жариыми мероприятиями. Ули
цы и дворы домов содержатся 
в образцовом санитарном со
стоянии.

Хорошо работают уличные ко
митеты, где председателями т.т. 
Павлов, Абрамова, Гаврилова, 
Гришечклна и другие. Активно 
борются за наведение чистоты и 
порядха на своих участках ра
ботники милиции т.т. Сергеев, 
Коротков, Потапов и многие 
другие.

Большая роль в благоустрой
стве города и наведении сани
тарного порядка принадлежит 
участковым врачам и об
щественным санитарным упол
номоченным, которые проводят 
работу на своих десятидворках. 
За 1957 год санитарными упол
номоченными сделано 15.800 по
дворных обходов, обследовано 
19 тысяч квартир, выпущено 75 
санитарных бюллетеней и стен

ные газеты, организуются лек
ции и беседы на медицинские 
темы.

Несмотря на эту большую ра
боту, все же у нас еще много 
неблагоустроенных улиц и дво
ров, многие домовладения и да
же улицы находятся в антиса
нитарном состоянии. Нет надле
жащего ухода за зелеными на
саждениями, много поломанных 
деревьев и заборов, фасады зда
ний своевременно не ремонтиру
ются, мусор и грязь не вывозят
ся, и благоустроенные места 
подчас запускаются. У нас все 
еще не изжиты такие случаи, 
когда отдельные несознатель
ные граждане выливают на 
улицу помои, а работники ми
лиции, уличные комитеты, сан- 
надзор (улицы Плеханова, Ча
паева, Тимирязева, Береговая, 
Рабочая и др.) не принимают 
решительных мер к прекраще
нию этого нетерпимого явления.

В связи с приближением ве
сеннего сезона первостепенной 
задачей является то, чтобы в 
ближайшее время привести го
род в надлежащее санитарное 
состояние, очистить улицы и 
дворы от мусора и нечистот и 
т. д. Выполнение этой работы 
возлагается на управление бла
гоустройства, жилищно-комму
нальные отделы предприятий, 
домоуправления, уличные коми
теты, санитарный актив, мили
цию. Разумеется, что они суме
ют ее хорошо выполнить лишь 
йри активном участии всего на
селения. Каждый житель дол
жен считать своим долгом вло
жить свой труд в благоустройст
во родного города. Нужно раз
вернуть широкое социалистиче
ское соревнование между улич
ными комитетами, а также 
предприятиями и рабочими по
селками за успешное проведе
ние месячника весенне-летней 
очистки и образцовое содер
жание площадей, улиц и дворов 
в течение всего весенне-летнего 
периода. Нужно добиваться то
го, чтобы все без исключения 
улицы у нас систематически под
метались и поливались, чтобы 
во дворах не скапливался му
сор и нечистоты, чтобы повсю
ду были установлены урны и 
ящики для мусора, чтобы был 
обеспечен должный уход за зе
леными насаждениями и цве
тами.

Город наш — нам его и бла
гоустраивать! Сделаем все для 
того, чтобы мы могли гордить
ся своим родным городом!

С каждым годом все больше благоустраивается поселок Кашпи рского рудника.
НА СНИМКЕ; новые дома для шахтеров. Ф ош А*  Ханнина.

Трудящиеся города горячо одобряют новое 
постановление ЦК НЛСС и Совета Министров БССР

☆  ☆  ☆

Женщины говорят: очень хорошее 
постановление

С чувством большого удовле
творения встретили рабочие и 
работницы промышленных пред
приятий, строек, учреждений на
шего города постановление Цент
рального Комитета КПСС и Сове
та Министров СССР «Об увели
чении производства, расширении 
ассортимента и улучшении ка
чества детской одежды и обуви». 
В этом советские люди видят но
вое проявление неустанной забо
ты партии и правительства о 
благе народа.

—  Я и мои подруги по рабо
те комплектовщица Александра 
Ивановна Афанасьева, разметчи- 
да Елена Владимировна Белова, 
все женщины, —  сказала та
бельщица цеха металлоконструк
ций. завода тяжелого машино
строения Раиса Матвеевна Пусто- 
баева, —  очень довольны новым 
постановлением. Мы уверены, 
что в-скором времени в магази
нах появится достаточно одежды 
и обуви для наших детей. Нель
зя сказать, что до сцх пор этих 
товаров не было в продаже. Они 
были, но в недостаточном коли
честве и не всегда качественные. 
Теперь положение в корне изме
нится. Уже в этом году, как

говорится в постановлении, про
изводство кожаной обуви для де
тей достигнет 149,5 миллиона 
пар или на 27,3 процента боль
ше, чем было изготовлено в 
прошлом году. Значительно уве
личивается выпуск многих дру
гих товаров.

Свои мысли высказала и ре
вольверщица второго цеха этого 
же завода Валентина Ивановна 
Тихонова:

—  У меня двое детей и, конеч
но, хочется, чтобы у них были 
добротные, прочные и вместе с 
тем красивые одежда и обувь. Об 
этом заботятся наша родная Ком
мунистическая партия и Совет
ское правительство. Пройдет не
много времени и все наши за
просы на детские товары будут 
полностью удовлетворены. От 
всей души спасибо партии за за
боту о детях. На постановление 
Центрального Комитета КПСС и 
Совета Министров СССР я поста
раюсь ответить еще лучшей рабо
той. В феврале я перевыполнила 
норму выработки больше чем 
вдвое, теперь думаю еще больше 
увеличить производительность 
труда.

С большим удовлетворением
Мы, женщины-матери, довольно 

часто сталкиваемся с недостатка
ми в продаже некоторых необхо
димых товаров для детей. Попро
буйте, например, у нас в городе 
приобрести красивую обувь или 
добротный костюмчик для маль
чика полутора— двух лет. Очень 
трудно. А та детская одежда, ко
торую можно легко приобрести, 
имеет бледную, непривлекатель
ную расцветку. А ведь каждая 
мать желает, чтобы ее ребенок 
был одет нарядно и красиво.

Поэтому с большим удовлетво
рением я, как и всякая мать, 
встретила постановление ЦК

КПСС и Совета Министров 
СССР об увеличении производст
ва, расширении ассортимента и 
улучшении качества детской 
одежды и обуви. Особенно радует, , 
что все намечаемые мероприятия 
будут проведены в кратчайшие 
сроки.

Очень правильное и своевре
менное решение! Это новое дока
зательство той неустанной забо
ты, которую проявляют Коммуни
стическая партия и Советское, 
правительство о благосостоянии 
советских людей, о наших детях.

Р. Михеева, 
медсестра инфекционной 

больницы.

Спасибо за заботу о детях!
Работницы завода пищевых 

концентратов горячо одаряют по
становление Центрального Коми
тета КПСС и Совета Министров 
СССР «Об увеличении производст
ва, расширении ассортимента и 
улучшении качества детской 
одежды и обуви».

Помощница варщицы консерв
ного цеха' Прасковья Григорьевна 
Родионова —  мать двоих детей. 
Она от души одобряет это по
становление.

—  Мои девочки Нина и Валя 
учатся в школе, —  говорит Прас
ковья Григорьевна. —  Одеваю я 
их неплохо, а хотелось бы лучше. 
Правильно указано в постановле
нии, что потребности населения в 
некоторых товарах удовлетворя
ются еще не полностью. Партия 
и правительство принимают все 
меры к тому, чтобы в течение 
ближайших двух лет увеличить 
производство детской одежды и 
обуви. Но будет не только увели
чено производство товаров, а и 
улучшено их качество. В этом 
мы видим поистине отеческую

заботу партии и правительства 
о самых юных наших граждан.

Такого же мнения и закатчица 
Екатерина Алексеевна Баландина.

—  Коммунистическая партия и. 
Советское правительство, —  ска
зала она,— проявляют огромную 
заботу о повышении жизненного 
уровня народа. Это видно из того, 
что за последние четыре года на
много возрос выпуск промышлен
ных товаров, в магазинах стало 
гораздо больше продуктов пита
ния. В своем предвыборном Обра
щении ко всем избирателям 
Центральный Комитет КП6С зая
вил, что в течение 10— 12 лет 
будет покончено с недостатком 
жилья. Нашей семье государст
во выдало ссуду в размере ше
сти тысяч рублей, и скоро мы 
построим свой дом. Своевремен
ным и правильным является и 
настоящее постановление партии 
и правительства. Мы можем 
спокойно жить, хорошо воспиты
вать своих детей. Спасибо за 
все родной Коммунистической 
партии.



ВСЕНАРОДНОЕ ОБСУЖДЕНИЕ ТЕЗИСОВ ДОКЛАДА TOB. Н.С. ХРУЩЕВА

Коммунисты 
советуют

Предлагают работники фабрики 
„Память Ленина"

Во всех цехах швейной фабря* 
ки «Память Ленина» изучаются
Установление февральского Пле
нума ЦК КПСС и тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева «О дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-трактор
ных станций». На днях состоя
лось общее собрание коллектива 
предприятия.

Помощник мастера тов. Се
вастьянова говорила, что необхо
димо в колхозах создавать собст
венную ремонтную базу, строить 
навесы и гаражи для хранения 
техники. Мастерские лучше соз
давать небольшие, но приспособ
ленные к ремонту различных 
сельскохозяйственных машин.

В ближайшее время, в связи с 
дальнейшим развитием колхозного 
строя и реорганизацией машинно- 
тракторных станций, в колхозном 
селе станет больше специалистов. 
Это позволит лучше организовать 
подготовку кадров на месте. Я 
советую девушкам, работающим 
на фабрике, идти в колхозы по
могать колхозникам овладевать 
техникой.

Работница фабрики тов. Синдю- 
кова говорила, что положение в 
сельском хозяйстве ей хорошо 
знакомо. В самом деле, так даль
ше не могло оставаться, чтобы 
хозяйствовали на одной земле и 
колхоз и МТС. Машинно-трактор
ные станции сыграли большую 
роль в укреплении колхозного

строя, но теперь жизнь подска
зывает, что эта <|трма материаль
но-технического обслуживания 
колхозов не совсем отвечает воз
росшим к ней требованиям, даже 
тормозит дальнейшее развитие 
колхозного производства. Жизнь 
подсказывает и то, что надо 
улучшить инженерно-техническое 
обслуживание тракторных бригад. 
Ведь тракторные бригады от 
усадьбы МТС находились в 
40 —  50 и более километ
рах. В результате из-за неболь
шой поломки машины простаива
ли часами, а иногда и сутками.

Колхоз— хозяин техники разве 
это допустит? Думаю, что нет. 
Тогда единая тракторополеяодче- 
ская бригада будет заинтересова
на в том, чтобы полевые работы 
проводились в лучшие агротехни. 
ческие сроки, а этого можно до
биться лишь при условии хороше
го использования техники. По- 
моему, созда-вая ремонтные ма
стерские на базе МТС, надо иметь 
и в колхозах мастерские и квали
фицированные кадры для ремон
та техники. Щ  первых порах по
надобится, возможно, консульти
рование колхозных ремонтников.

В обсуждении поставленного на 
собрании вопроса также принима
ли участие т.т. Футина, Больша
кова и другие.

Швейницы единодушно одобри
ли постановление Пленума ЦК 
КПСС и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева.

О Д И Н  И З  П Е Р В Ы Х

Нужно овладевать вторыми профессиями
Намечаемая перестройка в 

сельском хозяйстве особенно ка
сается механизаторских кадров. 
Теперь трактористы и комбайне
ры будут в распоряжении прав
лений колхозов. На мой взгляд, 
в многоотраслевом хозяйстве ме
ханизаторам необходимо будет 
иметь две:—три специальности.

Колхозы из года в год будут все 
более насыщаться техникой. Что
бы она попала в надежные руки, 
необходимо заранее готовить кад
ры. Почему бы трактористу не 
овладеть специальностью ком
байнера, шофера, слесаря, тока
ря? Механизаторы Кашпир- 
ской МТС начали полезное дело—  
учебу без отрыва от производст
ва на курсах шоферо<в. Теорети
ческий курс уже почти завер
шен. Сейчас необходимо произве
сти тренировку по практическому 
вождению автомобиля, изучить 
правила уличного движения.

Вот тут-то все дело и застопо
рилось. В МТС нет специальных

инструкторов и машин с двой
ным управлением. Как быть? Без 
шефов не обойтись.

Секретарь парторганизации 
МТС обратился в Сызранский 
автомотоклуб ДОСААФ. Здесь 
обещали оказать помощь в подго
товке будущих автомобилистов, 
которые готовятся к переходу в 
колхозы.

Этот вопрос поднимаю я не 
случайно. Думаю, что в дальней
шем при помощи шефствующих 
учебных заведений и предприя
тий города можно будет готовить 
необходимые кадры.

Неплохо бы перед созда
нием мастерских в колхозах ор
ганизовать учебу ремонтников на 
промышленных предприятиях, 
чтобы обучить их не только спе
циальности, но и опыту, про
изводственной культуре.

А. Агафонов,
бригадир тракторной 

бригады Кашпирской МТС.

Коммунисты партийной орга
низации нефтеперерабатывающе
го завода проявляют большой ин
терес к постановлению февраль
ского Пленума ЦК КПСС и те
зисам доклада тов. Н. С. Хру
щева «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций». \

Эти материалы глубоко и все- \ 

сторонне изучаются сейчас в 
кружках сети политического 
просвещения. Проведено занятие 
в кружке текущей политики, ко
торым руководит пропагандист 
тов. Гладков. Слушатели элек
трик тов. Богданов, плотник 
тов. Андрейко и другие, высту
пая на собеседовании, горячо 
одобрили постановление фев
ральского Пленума ЦК КПСС и 
внесли предложение —  тем кол
хозам, которые сейчас не в со
стоянии приобрести машины за 
свой счет, предоставить государ
ственные кредиты на приобрете
ние техники.

Материалы февральского Пле
нума ЦК КПСС изучаются так
же слушателями кружка по изу
чению истории партии. ,

Выявляются резервы 
предприятия

По-деловому обсуждаются на 
нашем заводе постановление фев
ральского Пленума ЦК КПСС и 
тезисы доклада тов. Н. 0. Хру
щева «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганиза
ции машинно-тракторных стан
ций»,

В цехе по ремонту автомобилей 
и тракторов внесены интересные 
предложения. Рабочие совместно 
с инженерно - техническими ра
ботниками подсчитали, что они 
вполне смогут не в ущерб произ
водству производить ремонт кол
хозных автомашин и даже трак
торов. На предприятии налажена 
реставрация деталей, поэтому 
можно будет их производить на 
заводе и для колхозных машин.

Особое внимание проявляет 
коллектив к организации ремонт
но-технических станций в колхо
зах. На нашем заводе уже вы
являются резервы станочного и 
другого оборудования, которое 
можно будет передать для кол
хозных мастерских. Это тоже 
делается по предложению рабо
чих.

0. Бочкова,
секретарь парторганизации 

автотрахтороремонткого завода.

Немного времени прошло с 
тех пор, когда на этом месте 
вырос целый комбинат строи
тельных деталей строительно
монтажного треста № 4. И так 
уже повелось у нас, что там, 
где возникают новые предприя
тия, непременно .появляются 
пытливые люди, глубокю оза
боченные делами роевого про
изводства.

В деревообделочном цехе ком
бината уже выросли свои но
ваторы. Одним из перэнх за
явку на новые методы труда 
подал столяр Семен Федорович 
Силантьев. Сам он, да и все 
его товарищи по работе, перво
начально затрачивали очень 
много времени на изготовление 
заготовок к оконным блокам. 
Заготовляли их с помощью 
циркульной пилы, потом вруч
ную делали шипы, выполняли 
еще несколько операций, и 
только тогда деталь была готова.

—  Этак мы далеко не уй
дем, —  рассуждал Семен Федо
рович.

Прошло немало времени, преж
де чем он смог сделать специ
альные ножи для зарезки двой
ных шипов оконных перепле
тов. Зато искания не пропали 
даром. Деталь изготовляется 
такими ножами за одну опера
цию. Производительность труда 
теперь почти в четыре раза 
выше, чем была прежде.

Вслед за этим появилось еще

одно рационализаторское при* 
сиособление Семена Федорови
ча. Оно очень похоже на пер
вое, только предназначено для 
обработки шипов к дверным 
полотнам.

Не н на этом не остановил
ся: неутомимый новатор. По его 
предложению круглые и полу
круглые переплеты для слухо
вых окон, витрин и т. д. об
рабатываются на фрезерном 
станке за одну операцию. Та
ким образом ручной труд со
вершенно устранен, а изготов
ление деталей намного ускори
лось.

То®. Силантьев —  автор еще 
одного предложения. До послед
него времени рейсмусный ста
нок обслуживали два человека. 
Теперь на станке установлены 
рольганги и его с успехом об
служивает один человек.

~  И все же у нас в цехе 
есть еще много неиспользован
ных резервов, —  говорит тов. 
Силантьев.— Если каждый из 
нас хорошенько подумает, мож
но будет еще больше повысить 
производительность труда, 
улучшить использование имею
щегося оборудования техника 

☆
НА СНИМКЕ: рационали

затор С. Ф. Силантьев за 
испытанием нового приспо
собления.

* Н. Николаев.

КОМСОМОЛЬЦЫ —  К

Комсомольцы паровозного де
по станции Сызрань 1-я гото
вятся достойными делами встре
тить XIII съезд и 40-летие Ле
нинского комсомола. Этому воп
росу было недавно посвящено 
комсомольское собрание с повест
кой дня «Как мы готовимся к 
XIII съезду ВЛКСМ».

ХШ СЪЕЗДУ ВЛКСМ

Комсомольцы депо приняли яа>
себя обязательство организовать 
воскресники, во время которых 
отремонтировать (кроме уже от
ремонтированных ранее) сверх 
плана два паровоза, собрать не
сколько тонн металлолома. Мо
лодежь взялась также посадить 
на территории депо в текущем 
году 500 деревьев.

1949 год. Сызранская ТЭЦ \ 
переходила с дорогостоящего 
жидкого топлива-мазута на 
сланец. .

В котельном цехе собрались | 
руководители станции, инженеры, 
работники управления «Куйбы- 
шевэнерго». Здесь же находил- 
ся и начальник котельного цеха 
Петр Иванович Смирнов.

— Работу топливоподачи про
верили? — спросил главный 
инженер.
— Да, все в порядке! — от

ветил Смирнов.
— Тогда начинайте!
Петр Иванович отдал распоря

жение. Умолк гул нефтяного 
пламени. Воздушная струя на
чала подавать в топку измель
ченный в пыль сланец.

Сланец горел плохо, длинные 
языки пламени вместе со слан
цевой пылью вырывались в ко
тельную. Через 30 минут от пы
ли и золы в большом зале ко
тельного цеха стало темно.

Подачу сланца пришлось 
прекратить. Котлы снова пере
вели на мазут.

Озабоченные этим расходились 
инженеры из котельного цеха. 
Всем было ясно, что конструк
ция котлов не приспособлена

Р а з в е д ч и к и  н о в о г о

КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ 
2 стр., 23 марта 1958 г.

для сжигания измолотого слан
ца. Но что нужно сделать, ни
кто толком не знал.
Петр Иванович Смирнов вошел 

в свой кабинет и задумался. 
Как освоить сжигание сланца? 
С чего начать? Где причина не
удачи?

В дверь постучали раз, дру
гой, но Смирнов не слышал сту
ка. Дверь открылась, в комна
ту заглянул мастер Число».

— А вы заметили, Петр Ива
нович, откуда больше всего 
сланцевой пыли выбивалось?

— Кругом валило, как из тру
бы, но мне кажется, что больше 
всего из мельничной течки.

— Правильно, возле питателя 
кускового сланца у мельничной 
шахты стоять невозможно.

Смирнов вдруг посмотрел на 
мастера.

— Вот с этого, Петр Минович, 
давай и начнем. Нужно сделать 
так, чтобы кусковой сланец мог 
свободно проходить в шаровую 
мельницу, а пыль из нее на
ружу попасть не могла.

Числов рассмеялся:
— Это как же? Выходит, нам 

нужно сделать такие «ворота», 
в которые мог бы свободно вой
ти слон, а из ворот не выбежал 
бы и мышонок?!

— Вот именно...
Некоторое время и мастер и 

начальник цеха ломали головы 
над тем, как приостановить пы- 
ление приемной течки шаровой 
мельницы, и они все-таки ре 
шили сложную задачу — скон
струировали и установили нехит
рые клапаны-«мигалки», которые 
под тяжестью кускового сланца 
открывались, а, пропустив его 
в мельницу, захлопывались, и 
не позволяли пыли вырываться 
наружу, в цех. После этого по
явилась возможность сжигать 
сланец в топках котлов. Прав
да, в котельной было еше очень 
пыльно, но работать было уже 
можно.

* * *
Это было началом большой 

творческой работы всего коллек
тива котельного це*а по техни
ческому усовершенствованию 
производства.

Старый кадровый рабочий, 
бывший кузнец, окончивший 
Ленинградский технологический 
институт, начальник цеха Петр 
Иванович Смирнов сумел так 
организовать работу всего кол
лектива, что каждый рабочий 
вносил свои предложения по 
улучшению работы цеха.

Непригодными для работы на

сланце оказались и секторные 
затворы питателей подачи топ
лива. Регулировка их производи-

I лась вручную. Мастер Петр Ми- 
| нович Числов взамен их уста

новил дисковые питатели,* что 
улучшило регулировку, избавило 
рабочих от тяжелого и утоми
тельного труда и освободило от 
ручной регулировки четырех ра
бочих на каждом котле.

По предложениям рационали
заторов была усовершенствова
на вся система топливоподачи, 
полностью устранено пыление. 
Котельный цех стал чистым, 
культурным.

Достаточно сказать, что если 
раньше систему топливоподачи 
двух котлов обслуживали 32 че
ловека, то сейчас, в результате 
творческой работы всего коллек
тива цеха, эту работу на ше
сти котлах выполняет всего два 
человека. Трудоемкость обслу
живания топливоподачи сокра
тилось в 48 раз.

Проектом не было предусмот
рено дистанционное управление 
вентиляторами, подачей топли
ва, шиберами мельниц и други
ми агрегатами котла. Общими 
усилиями всего коллектива це
ха было внедрено дистанцион
ное управление агрегатам^ что

облегчило работу машинистов, 
создало условия для более точ
ного выполнения технологиче
ского режима работы котлов п, 
кроме того, позволило на каж
дом котле высвободить по во
семь рабочих.

Питание котлов водой произ
водилось при помоши рабочих, 
так называемых «водосмотров». 
Котельщики решили отказаться 
от этого устаревшего способа и 
на всех котлах установили спе
циальные питатели-автоматы. 
Количество здесь обслуживаю
щего персонала сократилось с 
24 до двух человек, которые 
ныне осуществляют контроль за 
работой автоматов.

За счет внедрения новой тех
ники трудовые затраты сокра
тились более, чем в три раза. 
Коэффициент полезного дейст
вия котлов с 78,8 процента воз
рос до 83,16 процента и на
2 процента превысил проект
ные расчеты. Ежемесячно кол
лектив цеха добивается боль
шой экономии топлива и элек
троэнергии, расходуемой на 
собственные нужды, улучшая 
все технике-экономические по^ 
казатели.

Так, творческая инициатив
ная работа всего коллектива ко
тельного цеха приводит к по
стоянным успехам.

В. Гусев.
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Как организуем
ТЙГ ☆  ☆

При клубе
организ о в а н 
совет пенсио
неров. Ежеме
сячно прово
дится день от* 
дыха пенсио
неров. В ян
варе для же* 
лезнод о р о ж -  
ников, ушед
ших на отдых, 
был прочитан 
доклад о меж- 
дунаро д н о м  
положении; в 
феврале про
вели встречу 
с участниками 
граждане к о й  
и Отечествен
ной войн. Пе

ред ветеранами труда выступи
ли тов. Гулида — участник 

_ гражданской войны и тов. 
на. Клуб широко отмечает такж е| Пряничников ~~ участник Оте- 
важнейшие календарные даты.§ чественной войны. После этого 

После детального обсуждения с§ был продемонстрирован кино- 
учетом замечаний, предложений § 
партийной, профсоюзной и ком-§ 
сомольских организаций плано 
уточняется и утверждается. 8 

Участвуя во Всероссийском! 
смотре культу рно-просветитель-8 
ных учреждений, мы используем §

В клубной работе, как и в 
каждом деле, успех невозможен 
без организаторской работы, вос
питания кадров, продуманной 
деятельности правления клуба, 
привлечения актива.

Сложной и многогранной дея
тельностью нашего клуба руко
водит правление, состоящее из 
11 человек. Членами правления 
являются наши лучшие активи
сты, хорошо знающие клубную 
работу и имеющие к ней вкус.
Такие товарищи, как кладовщик- 
инструментальщик восстанови
тельного поезда Сергей Василье- ] 8ооссоооооооооооооооооооосоооооооооооо

Р А Б О Т У  К Л У Б А
вич С^арлыгин, электромеханик 
3-й дистанции сигнализации и 
связи Ф. Е. Полянсков, пенсио
нер М. Г. Кудряшов, художник 
Б. И. Шишкин принимают уча
стие в клубной работе десятки 
лет.

Члены правления отвечают за 
определенный участок работы, и 
каждый из них имеет и опи
рается на свой актив. Так, на
пример, преподаватель школы 
Л? 22 Г. А. Орлова поддерживает 
постоянную связь с членами ро
дительского комитета.

Особенно большое внимание мы 
уделяем составлению месячного 
плана работы клуба. Неоценимую 
помощь при этом нам оказывает 
статья тов. Н. С. Хрущева «За 
тесную связь литературы л ис
кусства с жизнью народа». Мы 
стараемся включать в план ра
боты такие мероприятия, кото
рые отвечают насущным задачам 
коммунистического-- воспитания 
трудящихся и мобилизации их на 
•достижение лучших производст
венных показателей.

Чтобы сделать нашу связь с 
массами, с жизнью предприятий 
еще более тесной, мы поддержи
ваем постоянный контакт с пар
тийными, профсоюзными и ком
сомольскими организациями пред
приятий и служб железнодорож- 

\ ного узла.
Каж правило, на заседаниях 

' правления присутствуют члены 
; узлового комитета В1КШ  В. Кар- 
гийа, А. Догадин и др.

Основой нашего плана являют
ся мероприятия, призванные ши
ре разъяснять решения партии 
и правительства, мобилизовать 
трудящихся на досрочное выпол
нение народнохозяйственного пла-
ООООООСХХЮООООООООООООООООООООООООООСООООО ОООООООООООООООООООООООСОСООООООООООО ООООООООООООООООООООООООООСОО^ОООСхОСОс посматривали то на гармонь, то
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фильм «Чапаев».
25 марта в клубе будет про

веден очередной день отдыха 
пенсионеров. С докладом «О 
перспективах развития Сызран- 
ского отделения дороги» высту
пит начальник Сызранского от
деления дороги А. С. Мокшин, 
после доклада художественная 
самодеятельность Дома пио
неров покажет ветеранам труда 
свою новую программу,

НА СНИМКЕ: пенсионеры 
Иван Михайлович Еремин и Ва
силий Иванович Блохин бесе-

самые разнообразные формы клуб
ной работы. Регулярно органи-§ 
зуются у нас лекции, доклады, |  
вечера вопросов и ответов, кон-§ 
церты художественной самодея- 8 
тельности, вечера молодежи, мно-§
го внимания уделяем наглядной© дуют во время перерыва, 
агитации. Большую воспитатель-8 Фото Расщепкина-
НУЮ И культурно-просветитель-ооооооооооооооооооооооооосюооооооооооо
ную работу среди железнодорож
ников и членов их семей прово
дит детский сектор и библиотека 
клуба.

В клубе созданы и хорошо ра
ботают хоровой, драматический, 
танцевальный, акробатический 
кружки, оркестры —  духовой и 
струнный. Интересно, вызывая 
смех и дружные аплодисменты, 
проходят выступления агитбрига
ды на местные темы.

Много внимания воспитанию 
участников кружков и повыше
нию их мастерства уделяют ру
ководители драматического круж
ка тов. Козлова, хорового круж
ка тов. Сараева, акробатической 
группы тов. Петрищев.

Большую работу клуб провел 
в период подготовки и в день 
выборов в Верховный Сове г 
ОООР. Совместно с агитпунктом 
проведены собрания и вечера из
бирателей, день отдыха пенсио
неров, лекции. Сейчас клуб го- 
таится  к смотру, д  41льиН1

заведующий клубом.

Цифры и факты
В минувшем году в клубе бы

ло дано 424 киносеанса, которые 
посетило 116.424 зрителя.

# * *
В клубе работает восемь круж

ков художественной самодеятель
ности, а также кружок кройки 
и шитья с числом участников 287 
человек.

* * *
В 1957 Году участники художе

ственной самодеятельности дали 
115 концертов, из них 16 на про
изводстве, 22 на линейных стан
циях и в колхозах. Концерты по
сетило 24.280 человек.

* * *
В клубе организовано чтение 

дикла лекций для молодежи, ро
дителей, пенсионеров. Всего про
читано 90 лекций на различные 
темы, в том числе иа обществен
но-политические — 53, технические 
— 14, естественно-научные — 23. 

* * *
За минувший год проведено 38 

вечеров отдыха молодежи.

☆  тк &

В ногу с жизнью предприятий
Правление клуба «Красный Октябрь» укрепляет связь с про

изводством. Доклады, технические конференции, вечера вопросов 
и ответов заняли прочное место в плане работы клуба и стали 
одной из важнейших форм его деятельности. Ценность техниче

ской пропаганды возрастает оттого, что она откликается на запросы 
производства, помогает железнодорожникам решать стоящие перед 
ними задачи.

Известно, какое важное значение на транспорте имеет точное 
знание работниками Правил технической эксплуатации. И совершен
но правильно поступили работники клуба, организовав накануне 
экзаменов вечер вопросов и ответов по этим Правилам.

Всякое новое дело требует знаний, навыков, опыта. Таким но
вым делом для сызранских железнодорожников является электри
фикация дороги. И снова работники клуба пришли на помощь. 
Много пользы принес нам организованный ими вечер на тему: 
«Методы и пути подготовки к работе на электрифицированном 
участке*.

Большие возможности экономии государственных средств и ре
зервы повышения производительности труда таят в себе передовые 
методы. Надо сказать, что клуб много внимания уделяет пропа
ганде опыта новаторов. Он провел специальные вечера, устные га
зеты и техническую конференцию, посвященную передовым паро
возникам, вагонникам, движенцам, коммерческим работникам и 
опыту их работы.

Не менее важны для нас вопросы рационализации и изобрета
тельства. Готовится и скоро будет проведен в клубе вечер моло
дых рационализаторов и изобретателей.

Желаем работникам клуба, чтобы они держали еще более 
тесную связь с производственной жизнью предприятия.

С. Бородачев, 
слесарь электростанции*

Работа с детьми
Детский сектор клуба прово

дит большую работу с детьми. В 
прошлом году мы провели 35 те
матических утренников, на кото
рых присутствовало в общей 
сложности 10.400 детей.

Тематика утренников очень 
разнообразная. Так, например, 
мы провели утренники на темы: 
«Владимир Ильич Ленин», «Слав- 
ся, Отечество», «Наш Аркадий 
Петрович Гайдар», «Наши мамы», 
«Великому Октябрю— 40 лет» и 
т. д.

Успех наших утренников объ
ясняется тем, что мы к ним 
тщательно готовимся. Большую 
помощь нам оказывают родитель
ский комитет и школа № 22.

Большой любовью у ребят 
пользуются литературные утрен
ники и читательские конферен
ции.

Охотно участвуют ребята в

экскурсиях на производство. Мы 
побывали в типографии издатель
ства «Красный Октябрь», в ва
гонном депо, на стекольном заво
де.

А сколько удовольствия, ярки* 
впечатлений доставили ребятам 
туристские походы! Как хорошо 
после дальней дороги разбить 
палатки на опушке леса! Приго
товленный на костре ужин пах
нет дымком, но зато как вкусен 
он!

Не забываем мы и о родите
лях. В организованном при ¡дет
ском секторе родительском лекто
рии регулярно читаются лекции о 
воспитании детей, об авторитете 
родителей, о семье и здоровом 
быте, о вреде религиозного суе-

В. Коваленко,
заведующая детским сектором.

Веселая гармонь...
Шла империалистическая война. 

Молодой солдат уходил на фронт. 
Выйдя за калитку, он подозвал 
худенького мальчугана й сказал: 

—Ну, Федя, до свидания, а это 
тебе на память,—и протянул ему 
гармонь.

Мальчик молчал от смущения. 
Его глаза робко, с недоумением

ВЫСТУПАЕТ
агитбригада

Одна из важнейших задач ху
дожественной самодеятельности 
*луба состоит в том, чтобы, ис
пользуя доступные ей средства, 
мобилизовать железнодорожников 
на выполнение плана перевозок 
народно-хозяйственных грузов. 
Большая роль в этом важном де
ле принадлежит агитационной 
бригаде. I

Ее преимущество в том, что, 
используя так называемые малые 
формы, она быстро и оперативно 
откликается на события в жиз
ни производства. В небольших 
сатирических сценках, острых, 
злободневных частушках и купле
тах высмеиваются недостатки, 
бичуются лодыри, рвачи, брако
делы.

Агитбригада «Только вперед!», 
немногочисленна, но члены ее 
любят свое дело. В работе брига
ды активное участие принимают 
заведующая багажным отделе
нием станции Сызрань 1-я 
В. Шабашева, главный кондук
тор М. Портной, работник 3-й

дистанции здании и сооружений 
Б. Макаров и другие.

Выступления агитбригады, по
строенные на местном материа 
ле, пользуются успехом у слуша 
телей.

Так агитбригада помогает кол
лективу узла в борьбе с недо
статками, в мобилизации трудя
щихся на лучшую работу.

А. Фарафонов,
диспетчер.

#
НА СНИМКАХ: (вверху) члены 

агитбригады клуб?; (внизу) сцена в 
»столовой: (справа налево) члены 

агитбригады Шабашева, Макаров, 
Кузнецов и Ступал ьский.

Фото Г» Калмыкова.

¡на улыбающегося солдата.
2 Дело в том, что мальчик любил 
§ музыку, гармонь, и ему никак не 
^верилось, что вот так, неожидан-

но, сбудется его давнишняя меч- 
§ та.
о А потом в жизни наступили та- 
Заие события, в которых радости и 
5 удивления было ничуть не меньше,
3 чем в подарке солдата. Федя вы- 
§рое :г так освоился с гармоникой, 
о что его игру с удовольствием слу- 
£лалк  соседи. Да и уважения при- 
убавилось. Федя стал комсомоль
ц е м , рабочим, участвовал в само- 
® деятельности, а па воскресниках
СМС&ООООС>ООООЭ<У0<У^У.УЭ£КХУ±1УС - -. ■••-ОС о о о о  с

подносил кирпичи на стройке клу* 
ба...

На ярко освещенную сцену вы
шел конферансье и объявил:

«Волжские переборы». Исполня
ет на саратовской гармонике Фе
дор Ефимович Полянсков».

Эх, эта саратовская гармонь! 
Люди, сидящие в зале, радостно 
рукоплещут...

Федор Ефимович — старейший 
участник самодеятельности клуба« 
Его выступления неизменно поль
зуются большим успехом. Он с 
любовью исполняет русские народ
ные мелодии, песни: «Подгорная»* 
«Сама садик я садила», «По ули
це мостовой» и др. И понятна нам 
любовь старого железнодорожника 
к жизнерадостной русской песне, 
музыке. В них живет „большая 
благородная душа народа.

НА СНИМКЕ: Ф. Е. Поля»* 
сков.

Фото Ю. Расщепкина.

КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ 
стр., 23 марта 1958 г.



ü ТЕАТР Интересный спектакль
Коллектив Сызранского драм- 

театра недавно осуществил по
становку пьесы В. Любимовой 
«Возле старых ясеней» (режис
сер А. Ривман, художник В. Гу
щи хин).

Действие пьесы происходит в 
наши дни в среде сельской интел
лигенции. В жизненноправдивых 
образах наших современников 
старшего и младшего поколения 
автор раскрывает высокие мораль
ные качества советских людей, 
их непримиримость ко всему 
косному, формальному и бездуш
ному, что нередко еще отравляет 
на.шу жизнь, осложняет человече
ские взаимоотношения, калечит 
характеры некоторых молодых 
людей.

Носителями, вредных пережит
ков прошлого в пьесе являют
ся директор школы Карцев, 
учитель рисования Костров и 
бывший председатель колхоза 
Наседкин. В самых .. будничных, 
обыденных и оттого близких и 
понятных, зрителю жизненных яв
лениях раскрывается борьба но
вого, здорового со старым, отми
рающим.

Сюжет пьесы развивается вок
руг образа десятиклассника Геор
гия Зубцова — воспитанника 
детского дома. Внешне грубый, 
порой доходящий до ожесточен
ной бессердечности этот юноша 
своим, поведением приносит людям 
большие огорчения, Но советские 
педагоги и воспитатели, в первую 
очередь учитель биологии Иван 
Сергеевич и его мать Марфа Сте
пановна, а также товарищи и 
одноклассники Георгия — Алеша 
Карцев, Лена Сорокина, Клава 
Наседкина и др. не могут прими
риться, с поведением Зубцова. Они 
настойчиво стремятся понять, от
чего он такой плохой, чтобы по
мочь ему встать на правильный 
путь.

Чуткое, душевное отношение 
старших товарищей и ровесников 
к Зубцову прин(^сит свои плоды— 
он становится настоящим челове
ком, верным товарищем. Эта об
щая борьба за «спасение челове
ка» преображает и людей стар
шего поколения. Преподаватель 
физики Шубин и его жена—пре
подавательница литературы не 
могут оставаться замкнутыми в 
своем покойном обывательском 
мирке, и судьба Зубцова, а зна
чит и судьба всего молодого по
коления, становится их собствен
ной судьбой.

Так развивается, преображается 
и очищается от всего вредного, 
наносного, полная радостей и 
большого будущего жизнь совет
ских людей.

Пьеса построена на интересном, 
волнующем сюжете и насыщена 
многими драматическими ситуа
циями. Однако, она не лишена 
.некоторых недостатков. Автору 
пьесы В. Любимовой не удалось 
полностью провести основное 
идейное направление пьесы по 
линии ее главного героя Зубцова, 
и поэтому тема личной судьбы 
другого действующего лица —

НА СНИМКЕ: сцена из 2-го действия.
-2* Я-

Ольги Викторовны, интересная 
сама по себе, но не имеющая 
прямого отношения к главной те
ме, приобретает в пьесе излиш
нюю выпуклость. Несколько нази
дательны отдельные монологи и 
диалоги действующих лиц, что 
обеднйет художественное воздей
ствие на зрителя отдельных обра
зов. Тем не менее темы и мысли, 
поднятые пьесой, актуальны, и 
в этом, пожалуй, ее основное до
стоинство.

Творчески, серьезно и вдумчиво 
отнесся коллектив театра к поста
новке этой пьесы, и поэтому его 
работа законно заслужила призна
ние зрителя.

Весь состав исполнителей пред
ставляет собой единый ансамбль, 
который сумел донести до зрителя 
и идейное содержание пьесы и 
характер ее образов.

Вдумчиво и убедительно сде
ланы роли школьников: Алеши 
Карцева (артист Шибаев), Клавы 
Наседкиной (артистка Давыдова) 
и Лиды (артистка Радченко). Не
плохо справились с ролями и ар
тисты Стрепетов (Карцев) Смолин 
(Костров), Горбухов (НаседКин;, 
Александрова и Чичкова (Галина 
Дмитриевна).

Трогательные образы четы Шу
биных создали актеры Гурова и 
Семенов.

Заслуженный успех выпал на 
долю заслуженной артистки 
РСФСР А. Е. Вольной. Актриса 
предстала на этот раз перед намл 
в образе опытной воспитательни
цы, и в каждом слове ее героини, 
в каждом поступке чувствуется 
глубокая забота о подрастающем 
поколении, ее искренние то ра
дость, то боль от успехов или не* 
удач своего благородного труда, 
которому она беззаветно отдала 
всю. свою жизнь.

Актеры Кузнецов и Васильев в 
работе над ролью нашли правиль
ные- краски и создали своего ге
роя — Георгия Зубцова ярким и 
запечатляющимся.

Цельным и убедительным пред
стает перед нами образ врача 
Ольги Викторовны. Актриса Скля. 
ревская — исполнительница этой 
роли — с первого же появления

на сцене покоряет зрителей 
эмоциональной проникновенно
стью во внутренний мир герои
ни, который актриса раскрывает 
с большим чувством и тактом. 
Жесты, действия, каждое слово 
героини насыщены глубоким со
держанием.

Порадовала нас и работа актри
сы Осиповой. Она создала яркий 
и впечатляющий образ простой 
женщины Карповны. Сравнивая 
игру актрисы в этом спектакле с 
ее игрой в предыдущих постанов
ках, хочется посоветовать ре
жиссуре более внимательно отно
ситься к распределению ролей, 
учитывая индивидуальные особен
ности актеров.

К сожалению, бледно выглядят 
в спектакле образы Сорокина и 
его дочери Лены. Актер Буслаев 
слишком схематично и поверх
ностно выразил своего героя, а у 
актрисы Буслаевой чувствуется в 
отдельных сценах актерский наиг
рыш.

Нельзя не упрекнуть также за 
отдельные огрехи режиссера и ху
дожника.

Ряд мизансцен в первой и более 
всего в пятой картинах не проду
маны и не выражают никакого 
содержания. Например, бесконеч
ное прятание героев за занавес в 
школьном зале не служит для 
раскрытия ни образов, ни дейст
вия.

Оформление третьей картины 
(квартира Карцевых) вызывает 
недоумение. Какое несоответствие 
мебели, висящих на окнах пло
хоньких занавесочек и вообще 
всей обстановки с характером и 
явно хорошим вкусом хозяйки 
этой квартиры! Не совсем понят
ны зрителю и интерьеры школь
ного здания: откуда несовремен
ная форма окон, камин и т. д.? 
Хотелось бы видеть больше кра
сочности в сценах подготовки к 
новому году.

Несмотря на эти недостатки, 
спектакль, несомненно, интересен 
и по своему содержанию и по 
удачному в основном сценическо
му воплощению и имеет большое 
воспитательное значение.

В. Галин.

М е д с е с т р а ,

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Скоростной метод выращивания винограда в нашей области
В течение 1956—1957 годов, как 

я стал получать в своем саду уро
жай винограда, ко мне приходи
ло много любителей за советом. 
Поэтому считаю полезным поде
литься через газету своим опытом 
скоростного выращивания вино
града в условиях нашей области. * * *

Виноград играет огромную роль 
в питании человека, он содержит 
большое количество сахара, орга
нических кислот, белков, а также 
витаминов. Кроме того, растение 
дает красивую зелень с широкими 
листьями, сохраняющимися до глу
бокой осени. При хорошем под
боре местных сортов и правиль
ном уходе в условиях нашей об
ласти виноград дает высокие уро
жаи, причем менее подвергается 
болезням и сельскохозяйственным 
вредителям, чем другие плодовые 
деревья. Плодоносит виноград 
ежегодно.

После трехлетнего применения 
скоростного метода выращивания 
винограда я убедился, что урожай 
винограда можно получать рань* 
ше обыкновенного на один год.

Заключается этот метод в сле
дующем.

Черенки, срезанные осенью, в 
феврале вынимаются из подвала 
или другого места, где они храни
лись, и сортируются. Попорченные 
во время хранения (подсушенные, 
заплесневевшие, побуревшие), а 
также слишком слабые бракуются. 
Хорошо развитые черенки перед 
резкой вымачивают в течение од
них суток в воде с температурой 
25*—30 градусов. Нижнюю часть 
черенка срезают под последним 
глазком на 1— 1,5 см., а верхнюю 
— над глазком на 2—3 см. Для 
равномерного развития корневой 
системы нижний срез делают пря
мым. Для посадки пригодны че
ренки с четырьмя, тремя и двумя 
глазками.

Подготовленные черенки выса
дить в ящики с песком на глуби
ну 13— 15 сантиметров, добавить 
в песок не более 10 процентов 
просеянного перегноя. Сажать че
ренки на расстоянии 4—6 санти
метров друг от друга. Ящики с 
посадками держать в комнате или

другом помещении с температурой 
20—25°. Первые 4—5 дней прите
нять, обильно поливать и выше 
указанной температуру не допус
кать, иначе черенки подсохнут и 
погибнут. Поли© производить теп* 
лой водой.

За 5—6 дней до посадки ящики 
с саженцами вынести наружу. 
Чтобы сохранить от солнечных 
ожогов, выносить наружу в пас
мурные дни. В последних числах 
мая высадить на постоянное место 
в саду с расстоянием 1,5—2 метра, 
междурядья — 2—2,5 метра.

При таком методе первый уро
жай винограда в своем саду я по
лучил на втором году. На третьем 
году отдельные кусты дали до 6 
кг., на четвертом — до 10 кг. Та
ким методом в своем саду я вы
растил шесть сортов винограда. 
Отдельные сорта как по величине, 
так и вкусовым качествам ягод 
не уступают южным.

А. Алексеев,
директор центрального рынка.

...И вспомнилась другая
встреча. 

Быть, может, это ты была?
...У незнакомого села 
Пожарами нагретый вечер. 
Лежал он, не смыкая век, 
Ушедшим боем утомленный,
И таял первый робкий снег, 
Солдатской кровью обагренный. 
Молчал солдат.

Стихала боль,
Не жгла израненное тело. 
Лишь темнота в глазах

густела.
Наверно, ночь?

Иди, изволь...
А может быть?
Все может быть.
Все глуше, глуше калонаца. 
Устал солдат и хочет нить.
И больше ничего не надо. 
Ослаб солдат,

закрыл глаза...
А шумы бродят.

Что такое?
Наверно в соснах за рекою 
Гуляет майская гроза...
А в час, когда потухли звуки, 
И мысли стыли на бегу. 
Девичьи ласковые руки 
Нашли солдата на снегу. 
Узнал —  сестра,
Опросил попять 
И вдруг поверил —  

буду жить!
Забылся.

Расступилась тьма,
И вновь тяжелых капель

стуки.^
И будто Родина сама 
Е нему протягивает руки..*
Он видит синие гла-за,
В них ласка

и налет печальный* 
И светлой радости слеза 
Скользит росинкою

хрустальной...
Но нет, не чувствовал солдат, 
Как по снегу скользя устало 
Сестра застывшим черноталом 
Его тащила в медсанбат.
И как в минуты передышки 
Она, припав к его груди, 
Шептала облегченно:
«Дышит...
Еще немножко...
Погоди!
Сейчас, родной,

првдем с тобой...»
И улыбалась утомленно.
А над закушенной губой 
Скоплялся,
Капал

пот соленый...
А в медсанбате врач усталый» 
Бинта разматывая нить, 
Сказал:
«Досталось, и не мало».
А после тихо:.

«Будет жить!»
А. Давыдов.

Новости зарубежной науки а техника

Полупроводниковый выпрямитель
По сообщению американского 

журнала «Авиэйшнуик», фирма 
«Дженерал электрик» разработала 
полупроводниковые приборы для 
выпрямления и регулирования то
ка. При испытании такие приборы 
работали на мощностях порядка 
1,5 киловатта. Они могут рабо
тать и при более высоких мощно
стях и, следовательно, во многих 
случаях могут заменить тиратро
ны и мотор-генераторы.

Эти полупроводниковые приб> 
ры в отличие от обычньт*х крем
невых выпрямителей имеют тре
тий управляющий электрод.

Как указывает фирма, допусти
мый ток через новые прибору оп
ределяется лишь площадью плос
костного соединения и эффектив
ностью метода его охлаждения.

Описываемый «управляемый 
выпрямитель» работает подобно 
тиратрону.
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И. Виноградов.

Если сумеете разгадать 
шрифт, то прочтете название 
рек, протекающих вблизи Сыз
рани.

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ ИСТОРИЮ СВОЕГО ГОРОДА?

1. Когда основан город Сызрань?
2. Кого из советских писателей, живших и работавших 

в Сызрани, вы можете назвать?
3. Какие спектакли поставил в 1958 году Сызранский драм- 

театр?
4. Где в Сызрани строится широкоэкранный кинотеатр?
5. На каких гидростанциях страны установлены ъуроивы* 

изготовленные Сызранским заводом тяжелого машиностроения?
6. Откуда произошло название «Жареный бугор»?
7. Когда построена Сызранская ГЭС?

Первый тираж выигрышей по займу 1957 года
В марте нынешнего года закан

чиваются расчеты с подписчиками 
на государственный заем развития 
народного хозяйства СССР (вы
пуск 1957 года), размещенный по 
подписке в прошлом году.

Рабочим и служащим облигации 
вручены при выдаче заработной 
платы за вторую половину февра
ля 1958 года бухгалтериями пред
приятий и учреждений по месту 
подписки. Крестьяне, оплатившие

свою подлиску до 15 марта 1953 
года, после оплаты стоимости об
лигаций получают их от уполно
моченных сельских Советов.

Первый тираж выигрышей по 
Государственному займу развития 
народного хозяйства СССР (вы
пуск 1957 года) состоится 29 ию
ня 1958 года в Москве.

(ТАСС).

Зам. редактора М. Г. Жданов.

ГОСДРАМТЕАТР 
23 марта

Днем В. Кирюшкин.. Вечером В. Любимова.
«ЛЕНЬКА-ПУЛЕМЕТЧИК» «ВОЗЛЕ СТАРЫХ ЯСЕНЕЙ»

€ Художественный»
«ЯН ЖИЖКА»

Начало сеансов: 9, 10-50, 12-40, 
2-30, 4-30, 6-20, 8-10, 10 час.

«Звезда»
«СЛЕДЫ НА СНЕГУ» 

Начало сеансов: 10, 11-45, 1-30.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА
«РЕБЕНКУ НУЖНА ЛЮБОВЬ» 
Начало сеансов: 3-15, 5, 6-45. 

8-30, 10 час.
«Родина»

«СЕЛЬСКАЯ УЧИТЕЛЬНИЦА» 
Начало сеансов: 3, 5. 7, 9 часов.
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